

# EL ARCA

Semanario religioso, social, literario y de intereses generales

Apartado 36

CON LICENCIA ECLESIASTICA

Teléfono 29

Editor -Administrador: J. Ismael Cordero

Se publica los sábados La suscripción por serie de 12 números vale 75 céntimos El número suelto vale 10 céntimos

AÑO II

HEREDIA, COSTA RICA, SABADO 15 DE ENERO DE 1916

Nº 82

## La perversión en el bolsillo de los jóvenes

Qué extraño oímos decir— que "Fulanito" itan joven!, pudiente e hijo de buenos padres. vaya tomando ese camino tan desastroso... ¡Qué raro! Si es botón de una familia digna y prestigiada!

Y qué camino es ese? — No es camino—por cierto— que ya hayan traginado, pues son tan jóvenes que apenas les sombrea el bozo y por más que blasonen como hombres sasones, son apenas "niños crecidos."

La perdición de un joven, —quién no es otro que "un niño grande", sin ciencia ni experiencia —tiene su primer origen "en el dinero". Así tan a secas suena... y así tan a secas, es una verdad amarga que llena de congoja a no pocos padres que, en tratándose de sus hijos son— a veces— tan "malos educadores", como "pésimos administradores" del gran almacén que se llama "El Porvenir."

Existen padres que consideran satisfecho su deber cuando están seguros de que en la casa "nada falta", que la familita "retoza alegre"; que los varoncitos y las mujercitas están "a la moda y con la moda"; que gozan de "la más perfecta salud"; que nadie tiene motivo alguno para encontrarles defecto ¡Ni qué novillada para la feria pública!

Estamos satisfechos—dirán

en coro los "niños grandes"—pero, nos falta una sola cosa, papasite.—A ver cuál es?— He allí, señores, "el veneno". ¿Quién lo suministrará?...

Si a esa edad de locas alegrías, de falaces arrogancias, de efímeras ilusiones se agrega un tantito del codiciado metal, tendremos el tipo de que venimos hablando; el joven alegre, el buscado, el festejado y el adulado por un enjambre de parásitos que le rodean, le persiguen, disponiendo de su persona y de su dinero para organizar paseos y bailes, ir al teatro, al cine y por último a las orgías de mala ley, a los garitos y a todo, terminando por ser... el "botón malogrado" caído en el fangal de las pasiones.

Y volvemos a la interrogación: "¿quién le suministró dinero a esa perla?" No hemos de suponer que lo obtuvo mal habido, porque aún queremos considerarlo honrado en ese sentido de la honradez.

Hay aquí una de dos disyuntivas: el joven consigue expensas "de manos de su padre" o tiene dinero "por trabajo" que le proporciona su mismo padre. Directa o indirectamente, recibe de su padre "el aceite" para su maquinaria. Tal es la solución. He allí quien suministra el tóxico. Allí está el influjo del padre, transmitido

por medio del dinero a su hijo de apenas cuatro lustros.

No será su padre el autor personal de los desatinos y perdición que censura la Moral en la persona de su hijo, empero "es la causa, es el cómplice inmediato," es como el "pastor que duerme" mientras el lobo devora las ovejas, es el "padre descuidado, la ineptitud con hijos."

"Es extraño", por consiguiente, decimos nosotros, y esto sí que "es raro", que un hombre experto y hábil para sus negocios, para sus haciendas, sea tan mal administrador, tan descuidado financiero, con respecto a sus "mejores tesoros", causas futuras de su prosperidad y buena fama, o remoras de su labor económica de ahora y ruinas de su buen nombre adquirido.

Padres de familia: vosotros los pudientes, los que tenéis la dicha de vivir y mantener toda una familia con holgura, enseñad a vuestros hijos a corresponderos desinteresadamente... No criez cuervos para que mañana os saquen los ojos: ved cuánto os debe un hijo y entended que si los hartáis —en tanto cunden los que han hambre, sin abrir la boca en muchos hogares— estáis corronpiéndolos con perjuicio del ajeno y del propio bienestar vuestro: decidle al "gran niño" de tu

casa que "será rico" si decorosamente vive bajo la sombra "de quien le mantiene el pico" y, por último, si "después de ser sordos" a estos llamamientos, se os convierte el hogar en un mar de lágrimas, arrancadas a fuer de la mala conducta y pésimos comportamientos de los hijos, recordad entonces, que esas lágrimas y muchas que quizá riegan hoy otros Padres menesterosos, en medio de innúmeras Privaciones, son lluvia de calamidades que Provocásteis y Producto exclusivo de una insensatez que formará la deshonra de vuestro nombre.

Mientras con hijos de ese modo mimados, mantiene el padre a los suyos en la escuela de la perdición, un tanto disimulada por el dinero, y sostiene a la vez una banda de "vividores" que forman su corte, cuánto más meritorio, más de positivo bien sería buscarle a esos "venenosos reales" una docificación moderada y bienhechora que mitigue la penalidad de tantos seres que carecen hasta de lo más necesario en la vida ordinaria.

Pensad; pensad que nunca es tarde para enmendar la plana.

Con el dinero de los *niños grandes* vive el vicio y la ociosidad, nunca el trabajo ni el honor.

### Amigas que no convienen

Hay diez clases de personas que no convienen para amigas de una joven: Las que no tienen sentimientos religiosos. Las que no tienen lenguaje decente y pulcro. Las que tie-

nen malos modos y son muy despreocupadas. Las que son amigas de murmurar y criticar a todo el mundo. Las que son mundanas y no saben más que de modas, teatros, bailes y semejantes diversiones peligrosas. Las muy pre-

sumidas y amigas del lujo. Las que no saben hablar más que de novios, lances amorosos... Las que están siempre besando y abrazando a sus compañeras. Las que mienten y exageran todo lo que dicen, Las que no son buenas

con sus padres y sus hermanos. Todas estas y cuantas aman la ociosidad no pueden ser tus buenas amigas. Cada una debe procurar la amistad de las que la animan a ser mejor y cumplir más exactamente con sus obligaciones.

## NAZARETH, ESCUELA DE MANSEDUMBRE

*Aprended de mí que soy manso y humilde de corazón*, dijo el Divino Maestro, y si algún discípulo pudo llamarse aprovechado en la escuela de Jesús, en realidad que lo eran María y José, seres privilegiados para quienes en el mundo había un sólo ideal, vivir para Jesús y según Jesús.

Por esto a la Santa Casa de Nazareth es donde debemos acudir para fortificarnos en esta virtud, que hoy es casi desconocida de todos los hombres. Ser manso en nuestros tiempos representa un retroceso, y se desconoce la dulce virtud que resplandecía tanto en el buen Jesús y que le atraía los corazones hasta hacerles exclamar: *vayamos a la suavidad*.

Han desaparecido las aïmas que cual malva odorífera embalsaman el pie que las oprime; sólo existen erizos que a penas si permiten acercarse a ellos, y sólo sufriendo sus agudas espinas es permitido su trato.

El amor propio, convertido en dueño y señor de nuestra sociedad, desprecia como locura y cobardía lo que realmente es una gran conquista, el ser manso, ya que la mansedumbre, como predicó Jesucristo, es el mejor derecho de propiedad sobre la tierra.

En efecto, ved cómo obran los corazones mansos, escuchad la dulzura de sus reprensiones cuando a ellas se ven obligadas, observad que exquisita cordura en aceptar la frase mortificante o tal vez el desprecio. ¡Se sienten tan felices en poder hacer así a imitación de su Maestro!

Mas desgraciadamente cada día es menor el número de los que así obran, y por esto el odio entre nuestras clases sociales causa tantos desastres y corroe a tantas almas.

Enorgullecidos nuestros modernos hombres de su progreso y vana ilustración, no consideran deber rendirse ante poder alguno, y creciendo en el desprecio y la vanidad han apartado de sí completamente la mansedumbre.

Y viviendo sólo en una atmósfera de egoísmo, dan rien-

da suelta a todas sus concupiscencias, y en la lucha continua de ellas van destruyéndose mutuamente, sin llegar nunca a la posesión del bien que ansían.

Atendiendo pues a la divina promesa, si ansiamos la bienaventuranza en este mundo, sigamos los pasos de Jesús, María y José en el camino de la mansedumbre.

Sea el faro del Superior al amonestar a sus súbditos; ténganla presente los padres al hacer las convenientes advertencias a sus hijos; recíbanlas éstos con corazón manso, y la paz familiar será un hecho.

Impulsados por la mansedumbre dirijan a sus dependientes los patronos y propietarios, mansos como el dulcísimo Cordero sean los que viven en la clase ínfima, y así respetando a sus mayores verán en ellos la imagen de Dios y sentirán la satisfacción que proporciona la paz del alma.

Nuestra naturaleza rebelde no dejará sin duda de combatir estos santos deseos, pero el ejemplo de Jesús, María y José, debe animarnos a proseguir en la senda emprendida.

Jesús llamando a voces al pecador y derramándole sus gracias, es hoy como fué en Nazareth, modelo de mansedumbre. María haciéndose un día esclava del Señor y sufriendo a su lado injurias, persecuciones y afrentas, es Reina de los mansos de corazón, y el bendito Patriarca con su frente humillada y su corazón dispuesto siempre al sacrificio, es el tipo de la perfecta mansedumbre. Acudamos, pues, a ellos si queremos ser perfectos y obtener la posesión del bien prometido a los mansos y humildes de corazón.

¡Padres amantísimos! a vosotros nos llegamos, convencidos de que sólo en la humildad y mansedumbre nos sentiremos felices; obtenednos la posesión de ella, con la que despreciando al mundo nos haremos señores del mismo, para serlo también a vuestro lado en la gloria.

MANUEL SIRVENT, C. R.

## Desencanto Paternal

Sentado sobre la cama, fijó sus ojos llorosos en su Manuelillo que haciendo gala de sus once años dormía como un lirón y llevando a cada momento la manga de la camisa a los ojos para enjugar una lágrima, contemplaban los astros de la noche por las rendijas del techo paja, al pobre *Aor José*. No pudo dormir; quiso pasar toda la noche en vela, para mirar hora tras hora, a aquel chiquillo de su alma que al rayar el alba partiría para la capital, por consejo del maestro y la aprobación del señor Cura, que miraron en aquel labriego una inteligencia sana.

El buen viejo José había hecho sus cálculos; no fumaría, no gastaría ni un cinco que le pudiera hacer falta a su Manuelillo y mediante muchas privaciones quería verle hecho todo un hombre formal... Esta era la última noche que pasaba junto a aquel pedazo de su corazón.

Así transcurrieron aquellas angustiosas horas para *Aor José*. Por fin cantaron los gallos de la aldea y un rayo gris de luz, bezó la frente del pobre viejo. Era la hora. Tres golpes en la puerta le anunciaron al cartero, quien debía conducir a su hijo hasta la capital.

¡Levántate, Manuelillo!, sollozó el viejo y minutos después, todo estaba listo: el caballo con su silla y sobre la silla Manuelillo rodeado de maletas.

Adiós tata!

¡Adiós hijito!, el Señor me lo acompañe... Récele al *Esperitu Santo*... para que lo ilumine... No olvide sus oraciones a la Virgen... Y llorando como un niño se metió entre su casita. ¡Cuán sola, entonces, le pareció al buen padre aquella pobre mansión!...

Pasaron cinco años y los astros de la noche, volvieron a contemplar por las rendijas del techo de paja al pobre *Aor José* mirando entre las lágrimas la camita vacía desde hacía tanto tiempo... Pero no era esto sólo lo que afligía al pobre viejo; lo que lo estaba matando poco a poco, era la indiferencia de Manuelillo. En el primer año le escribieron todos los días cartas llenas de amor; pero fueron disminuyendo poco a poco y por último no volvieron a llegar sino perdidamente... Pobre chiquillo mío!, debe haber bajado mucho y le falta tiempo, se decía *Aor José*. Por esto, sin duda, no me escribe.

Esa noche la melancolía fustigó con todos sus látigos

a aquel sensible corazón de padre.

Manuelillo iba a cumplir años y aquel deseo vehemente de abrazarlo retenido por tanto tiempo, no le permitió guardar más. Iré, se dijo resuelto, y colocándose un pañuelo al cuello, comenzó a caminar entre las sombras, bajo la copa de los árboles, por los cuales se colaba la luz lunar que iluminó la vereda.

Después de dos días de marcha entró en la ciudad. Todo le admiraba; todo le molestaba. Aquel ruidal no se le parecía en nada al dulce canto de las torcaces que escuchara tantas veces en sus soledades; ni al suave glu glu del arroyo que se despeña montaña abajo.

Caminaba entre el bullicio sintiendo la nostalgia de su campo, de su casita... pero iba contento. A cada momento creía ver a su Manuelillo con los brazos abiertos corriendo hacia él y así, apresuraba el paso repitiendo inconcientemente, "Debe estar muy grande... Si le rezará a la Virgen?"

De pronto se detuvo; era él; su Manuelillo. Pero qué cambiado estaba! Qué grande! Qué lujo en el vestir! Con qué elegancia manejaba entre los dedos un bastoncillo aristocrático...

Le parecía mentira pero era su Manuelillo aquel que conversaba con aquella linda señorita en la ventana del frente. Y comenzó a aproximarse; sentía hervir en su frente el ósculo de su hijo adorado! y su corazón palpitaba de placer al suponer la efusión con que iba a recibir el abrazo de su chiquillo. Mas... cuando *Aor José* pensó ver los brazos de su hijo correr hacia él, sólo vio una cara enrojecida por la vergüenza, y, de pronto, una espalda llena de indiferencia...

Todo lo comprendió aquel pobre viejo y pasó sin dirigir una palabra... ni siquiera una mirada... ni quiso interrumpirle y cuando dobló la esquina, sacó de su bolsillo el pañuelo de cuadros blancos y negros y lloró sobre él... el amargo llanto de una acerba decepción paternal.

Concluido que hubo su desahogo, echó a andar hacia su casita que lo esperaba en medio de la montaña rodeada de pajarillos agradecidos, que revoloteaban contentos sobre las pajas de aquella vivienda helada, tumba luego del viejecito *Aor José*.

VIK ML. ELY  
Heredia.—C. R.

## AVISO

La Junta de Gobierno de la Hermandad de Caridad de esta Provincia, ruega a todos sus hermanos, se sirvan asistir a la Asamblea General, que se verificará el domingo 16 de este mes, a los 12 del día, en el Salón de Catecismo, con el objeto de elegir nueva Directiva que ha de fungir en el presente año y que la saliente dé cuenta de los trabajos ejecutados en el transcurso de su administración.

A. ARGÜELLO.—Srio.

**Pensamiento.**—El sufrir con paciencia las penas y contrariedades con que Dios prueba a sus escogidos, es la mejor manera de corresponder a esas demostraciones de su predilección hacia nosotros.

# EN POAS

El 3 de enero murió en San Rafael de Poás la señorita María Solís. Su vida fué corta como breve fué su epílogo. Era la menor entre una familia numerosa y ejemplar, lo que unido a la simpatía de que gozaba en el pueblo, hizo que su muerte fuese muy sentida. El concurso fúnebre era numeroso y niñas graciosamente vestidas de blanco iban detrás de la extinta llevando ramos y coronas. El Presb<sup>o</sup> D. Alfredo Hidalgo pronunció el siguiente elogio fúnebre:

SEÑORES:—Cuando nos despedimos de un amigo que se marcha a lejanas tierras una onda de tristeza embarga nuestra alma. Pero aquella angustia tan expon-tánea en el corazón del que así siente, es mitigada por un rayo de consoladora esperanza. Acariciamos el pensamiento de que después de un lapso de tiempo volveremos a ver el rostro querido del amigo que partió, a contemplar su dulce sonrisa y a oír el ritmo de su voz.

Pero hoy bajo las bóvedas de este templo venimos a despedirnos de un ser a quien no volveremos a ver más porque se embarcó en el bajel de la muerte y se lanzó al mar sin orillas de la eternidad. Su viaje a ultratumba es para nosotros un hecho luctuoso, es la primera página negra escrita con dolor en el año de 1946. Si quisiéramos bosquejar su vida, la sintetizaríamos en estas dos palabras que han cincelado a las almas santas: virtud y sufrimiento.

Era ella una de esas niñas que erigen en su corazón un altar a la virtud y allí queman al dulce esposo de las almas castas el incienso de la plegaria. Virtuosa por temperamento, parecía como destinada por la Providencia para servir de ejemplo y alentar con su estímulo a sus cohermanos.

La baba inmundada de la calumnia que lanza al viento hechos jirones honras y prestigios se detuvo ante el manto de blancura y pudor que cubrió de azucenas y jazmines la vida entera de esa pudorosa joven.

Y como para añadir más méritos a sus bellísimas cualidades,

el dolor, eterno patrimonio de la humanidad, se pozó en el relicario de oro de su sensible corazón. Su vida entera fué un continuo batallar, su salud quebrantada por misteriosa dolencia, fué punzante espina, acibarada gota que amargó sus días. Los que tenemos la honra inmerecida de sondear las conciencias en el más augusto de los tribunales que existen sobre la tierra, podemos medir los quilates de mérito que atesora un alma alejada del bullicioso tráfico del mundanal ruido. Propio es de los espíritus fuertes no desmayar y por eso hasta en el lecho del dolor, cuando el cuerpo lucha por retener el alma que le informa, sus últimas miradas, fueron para el Cristo que recibió allá en el secreto las postreras palpitations de su vida.

Ornamento preciado de la juventud que pasa, gala de esta Prroquia, modelo intachable de hijas, se desprende de este hon-do valle de miserias como la tórtola que busca otros aires, ambiente más puro.

Para ella las dulzuras del paraíso, las armonías de los ángeles y para nosotros la pena amarga.

En la plenitud lozana de la vida, desaparece del mundo de los vivos, cual flor que troncha el huracán en el jardín ameno del hogar.

Sus despojos mortales encerrados en esa urna blanca como la inocencia de su alma nos dicen en esta época de libertinaje desenfrenado, cuán plácida es la suerte de los que mueren en el Señor. Porque quien dirigió sus pasos por la senda del bien y realizó entre los suyos el ideal de la joven modelo, justo es que al sonar la última campanada en el reloj de su preciosa existencia, vea congregados en torno de su féretro a la sociedad en que vivió y que siente su pérdida irreparable.

Y la acompañaremos a su tumba silenciosa y al depositar allí su cadáver nuestras lágrimas fecundarán la tierra que orlará con perfumadas violetas la fría losa que cubrirá para siempre esos fríos despojos.

Poas, 8 de enero de 1946.

CORRESPONSAL

## Dónde estará la vergüenza?

CUENTO BREVE

Has de saber, querido lector o lectora, que cierto día estuvieron juntos de diversión, el viento, el agua y la vergüenza; holgaronse mucho y quedaron satisfechos de la compañía.

Cuado llegó la de vámonos, el aire tomó la palabra:

—Si alguno de vosotros me necesita alguna vez, aunque de poco sirvo, como ligero que soy, que me busque por los lugares altos, entre los picos de las sierras o en los campos

cuando cimbrean los árboles a mi paso; en las orillas del mar, casi siempre, y en lo hondo de las cañadas por donde me oiréis silvar las noches de invierno, mientras empujo los nubarrones negros por los cielos. Si me pierdo, allí estaré siempre.

—A mí—dijo el agua—camino de los mares me hallaréis o en los algibes o en donde veáis que crecen juncos, adelfas y caverales, donde crezca el heno; voluble y coqueta como mujer que soy, unas veces apetezco mucho ruido cuando vago desbordada por el río, mansa y arrulladora me esca-

## REBELDES

SATANÁS Y LUTERO

*Satán perdió por su soberbia impía el trono que en el cielo le tenía el Padre del Amor.*

*Y como el rayo en la feroz tormenta cruza el espacio y con furor revienta y al mar se precipita, cayó Luzbel, y en la región maldita con su gesto satánico amedrenta al infelice que cae en su cuenta, y que espantado desespera y grita.*

*Martín Lutero, cual Satán un día contra el Papa declara rebeldía; más ah!, como Luzbel, también cayó al hondo precipicio del infierno; Satán entonces con furor le atrapa por rebelarse contra el Santo Papa, como El lo hizo contra el Padre Eterno.*

FEDERICO JARA BOGANTES

po en hilos por entre las pizarras de las cañadas, siguiendo esa misma volubilidad; en el invierno os calaré y todo el mundo será mío; en el verano veréis los labradores pedir por mí, porque me negaré tenazmente a visitarles. Esa soy yo; si me pierdo, ya sabéis dónde encontrarme.

—Pues yo—dijo lentamente la vergüenza—suelo hallarme en las doncellas que empiezan a vivir, en todo aquello que es en sí noble, grande y generoso; buscadme en el soldado que pelea por su bandera, en el hombre trabajador que gana el pan con el sudor de su frente, en la madre que vela abstrayéndose del mundo, en todo acto pundonoroso, esa soy yo; pero si me pierdo, no me busquéis más; cuando yo me pierdo, no vuelvo nunca.

La vergüenza es una de las cualidades más estimables de la humanidad, pero es como un punto de calceta que en rompiéndose un hilo se deshace toda.

Sin duda a eso se debe que hayan tantos que carecen de ella,

E. P.

## Dos rebeliones

En el cielo y en la tierra

De ambición y soberbia, atormentado, dijo Luzbel: *"non serviam,"* vislumbrando el protervo a Jesucristo, a través de misterios eternos...

Mas San Miguel Arcángel, con un himno de gloria, derriba en los abismos infernales al rebelde con todos sus secuaces.

Esto fué allá en lo eterno; ¡San Miguel y Luzbel, gloria y averno!

De ambición y soberbia atormentado, dijo también Lutero: *"Al Vicario de Cristo, no obedezco"*.

Mas San Ignacio de Loyola se alza cual otro San Miguel ardiendo en celo por los fueros del Papa y de la Iglesia, y a Lutero y rebeldes que le siguen, opone la lumbrera de su orden.

Y esto fué aquí en la tierra: San Ignacio y Lutero... ¡Y triunfa la verdad con el primero, y en las tinieblas de su error profundo, con sus secuaces se perdió el segundo.

ROGELIO PONCE

## MINUTA MUNICIPAL

Sesión celebrada el lunes 10 de enero con asistencia de los Regidores González (don Víctor), Lépiz (don Pablo), Rodríguez (don Santiago), Baddilla (don J. Crisanto) y el Secretario señor Lizano.

1.—Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

2.—Resolviendo una queja del Sr. Ramón Sánchez Campos respecto del peligro que le ocasiona a su familia un desagüe, se dispuso: mandar construir frente a las puertas de entrada de su casa unos puentecitos, según lo indica el Jefe de trabajos.

3.—Se autoriza al Comandante de la Cárcel para proveer su despacho de los útiles de escritorio y otros objetos que indica según lista que presenta.

4.—Se ordena cancelar la suma de ₡ 13.00 a favor de Sauter C<sup>o</sup>, valor de dos resmas papel glacé para la oficina telegráfica.

5.—Se mandan pagar ₡ 5 a Cordero Hnos. por la publicación en "El Arca" del informe presentado por el Admor de la Planta Eléctrica.

## COMERCIANTES

Se venden las existencias del establecimiento de **Luis Benavides Z.** y SE DA EN ALQUILER el local, que está en el mejor punto para comercio, esquina Noroeste del Mercado de esta ciudad.—Entenderse con Rafael Benavides Zumbado.—Heredia, enero 10 de 1916.

6.—Con vista de los cuadros demostrativos del movimiento habido durante el año anterior en la Tesorería Municipal, así como del balance de las cuentas de caminos, se acuerda: impartirles su aprobación, sin perjuicio de ordenar la visación de la Tesorería, cuando el señor Tesorero indique que los libros y comprobantes están listos.

7.—Autorízase al Sr. Tesorero Municipal para hacer entrega a la Municipalidad del nuevo cantón de Flores de los fondos que le pertenezcan.

8.—Examinadas las cuentas llevadas por el Tesorero Municipal relativas a la Planta Eléctrica hasta el 31 de diciembre último, se dispuso: tomar nota de ellas.

9.—Se deniega una solicitud del señor Arturo Bonilla para que se mande ampliar el cauce que pasa por el corral del Matadero porque es estrecho para contener las aguas pluviales y se le promete ayudarle con materiales o con dinero para que él ejecute la obra que pretende, si elaborado un presupuesto de su costo, no resulta muy elevado.

10.—Se mandan pagar... \$ 2.70 a Ramón Yee Sing por 6 docenas de tornillos pedidos por el Administrador de la Planta.

11.—Visto el informe que suministra el señor Presidente Municipal acerca de la legitimidad del reclamo de la Purdy C<sup>o</sup> en cobro de las sumas de \$ 962.20 y \$ 97.55, se acuerda: aprobar el reclamo.

12.—Traído para resolver el asunto aceras promovido por el Regidor Lépiz, se acordó: dejar sin efecto el artículo 4<sup>o</sup> de la sesión de 28 de julio del año pasado por el cual se dispuso que toda acera que se construyera o reconstruyera en las calles que se compongan, sea por cuenta del Municipio, pues esta Corporación considera que con arreglar una calle no sólo favorece el ornato de la ciudad, sino que aumenta el valor de las propiedades, encausa bien los desagües y concluye con las desyerbas, tan onerosas para los vecinos; y que sobre todas estas ventajas no es justo ni equitativo hacerse cargo de las aceras, siendo como es obligación de cada vecino construirlas. Es entendido que si la Municipalidad destruye una acera que se halla en buen estado, ya sea por razón de línea o de nivel, queda en la obligación de reconstruirla. Así mismo los trabajos emprendidos por razón del acuerdo que se revoca deben ser terminados por cuenta del Municipio.

13.—Se autoriza al Admor de la Planta Eléctrica para que compre 100 metros de cable de acero para colocar

lámparas de las de la luz de arco. Y se comisiona al Regidor Rodríguez para que averigüe el precio de dicho material en los Estados Unidos.

14.—Se autoriza al mismo empleado para que mande hacer un block para el servicio de la Planta Eléctrica.

15.—Se acuerda: pedir al señor Gobernador que cuanto antes le sea posible se sirva presentar el proyecto de presupuesto de Ingresos y Egresos del año en curso.

16.—El Regidor don Alberto Chaverri Alfaro manifiesta que sus muchas ocupaciones le obligan a pedir, como pide, permiso para no asistir a las sesiones durante tres meses, se acuerda: concederle el permiso por el tiempo indicado y llamar al primer Regidor suplente D. Carlos Chaverri Campos para que lo sustituya por igual tiempo.

A las diez y veinte minutos de la noche terminó la sesión.

## MISCELANEA

**Aclaremos** que por omisión involuntaria no se hizo constar al pie de las estrofas *Ofrenda Infantil* a los Santos del Portal, que fueron tomadas del periódico "El Mensajero del Sagrado Corazón de Jesús de España," tal como lo quería el amable señor que nos las envió.

**Himeneo.**—En atenta esquela que hemos recibido y que agradecemos altamente nos participan don J. Félix González y señora el matrimonio de su hermana, Sara con don Carlos Elizondo.

Al consignar la agradable noticia hacemos votos porque la felicidad sea eterna compañera del nuevo hogar que se establece.

**El Sr. cura** de la Merced, Presb<sup>o</sup> D. Alejandro Porrás, se halla enfermo. Quiera Dios hacer que el laborioso y querido señor cura recobre cuanto antes su bienestar.

**Recibida.**—La Oficina Internacional Centroamericana, radicada en la República de Guatemala, ha tenido la fineza de enviarnos su atento saludo de año nuevo. Acusamos recibo de la tarjeta respectiva, deseando a la importante Oficina todo un nuevo año de prosperidad y bienestar.

**Viajero.**—Para la República hermana del Salvador parte el ilustre Presb<sup>o</sup> don Hugo A. Wrobel, Rector del Colegio de Salesianos. Buen

viaje deseamos al estimado señor Wrobel.

**Accidente.**—Desde un andamio como de 12 varas de altura, cayeron los trabajadores de la Normal, Ricardo Hernández, Alfredo Chaves y Adán Zamora. Por fortuna las consecuencias no fueron más graves de lo que se creía, pues apenas sufrieron los golpes consiguientes en partes no muy delicadas.—¡Muchachos, más cuidado!—Los golpes crían chichotes, que es como decir, sacad experiencia de esos accidentes.

**Chóquela.**—El joven D. Francisco Dobles S. al cabo de su perseverancia y dedicación en la Escuela de Farmacia y previos lucidos exámenes finales, ha recibido ya el título de Licenciado en Farmacia. ¡Chóquela el amigo y popular *Chaco*.

**Turnos.**—En el distrito de San Francisco de este cantón y en el de Concepción de San Isidro habrá rumbosos turnos *mañana*. El primero para hacer fondos con qué sufragar los gastos de la festividad de Candelaria el 2 de febrero próximo; y el segundo para aumentar el haber de la Junta Edificadora empeñada en refeccionar la ermita de su augusta Patrona, la Inmaculada Concepción de María. No dudamos que ambos festivales corresponderán con creces al noble objeto que tienen en mira las comisiones organizadoras.

**De temporada.**—Se encuentran en esta ciudad las familias de Phillips, de Smith y de Shutt y de Dávila Rosabal. En Barba, las de González Herrán, Astúa Lizano y de Echeverría Aguilar. En Santa Bárbara, (El Roble) la de Dobles Segreda. Que las auras veraniegas les sean saludables a tan distinguidas familias.

**Graves.**—Se encuentran gravemente enfermos los jóvenes don Luis Benavides y don Horacio Alvarado. Lo propio nos dicen del Dr. don Ernesto J. Flores, cuyas dolencias apenas han tenido ligeras alternativas.

**La Municipalidad** saliente ha dejado buenas e inborrables muestras de su constante labor. No dudamos que la nueva Corporación, integrada por elementos progresistas e inteligentes, no se quedará atrás ya que obras son amores y no buenas razones. Paso a los nuevos Ediles que vienen animados de buena voluntad.

**No echar en olvido** que hoy es el gran día de Alajuelita; el día de la legendaria peregrinación en homenaje al milagroso Cristo de Esquipulas; y para quienes *no puedan* concurrir a las solemnes fiestas de aquella localidad, esperen las que con igual motivo celebra el pueblo de San José de San Isidro los días 1<sup>o</sup> y 2 del entrante Febrero a cargo del entusiasta comisionado don Rubén Rodríguez. Del Arbol Santo de cuyos brazos pende la Imagen Veneranda, saldrán opimos frutos de bendición para sus devotos.

**Desprendimiento.**—Con mucho regocijo se ha mirado aquí el hermoso rasgo del caballero don Jaime G. Bennett en favor de los estudiantes de la Escuela Normal dedicando premios anuales en metálico de cien, setenta y cinco y cincuenta colones a los tres mejores alumnos (varones y señoritas) que produce la Escuela cada fin de curso.

Con capitalistas de la talla del señor Bennett, no faltará jamás aliento y estímulo a las instituciones públicas de positivo bien.

Felicitamos al señor Bennett por su feliz ocurrencia y a la Escuela Normal de Costa Rica por la significativa demostración de que ha sido objeto.

**Descuidos Policiales.**—Es ya intolerable como se aglomeran, en algunas esquinas del lado del Carmen, todas las noches, unos cuantos muchachos que sin ninguna preocupación escandalizan y se mofan de las personas mayores que pasan. ¿Y la Policía qué hace? Sencillamente resplandecer por su ausencia, y si acaso pasa algún policial cerca de alguno de esos corrillos, se hace de la vista gorda y se aleja ligero, temiendo también las *cogidas de pelo* que por falta de energía, cualquier mocoso se atreve a proferirle.

Llamamos respetuosamente la atención de los señores Jefes de Policía para que procuren subsanar esta falta que por la prensa estamos dispuestos a seguir reprobando siempre que los casos se presenten. No dudamos que ellos atenderán nuestra observación.

**Oficina telegráfica.** Una verdadera necesidad es que las poblaciones tengan medios fáciles de comunicación con los demás centros. Sabemos que con el fin de remediar esa dificultad, vecinos de San Pablo de este cantón, han obtenido del señor Ministro del Ramo se les conceda la instalación de una oficina telegráfica en su localidad. Vaya, pues, nuestra felicitación a los beneficiados.

Imp. Herediana—Cordero Hnos.